



Synergence a mobilisé 3 millions d'euros en 2015

mardi 9 février 2016, par [lpe](#)

Synergence, c'est une association qui regroupe 60 « Business Angels » en Poitou-Charentes. Elle a permis de mobiliser plus de 3 millions d'euros de capitaux en 2015.

Synergence regroupe une soixantaine d'investisseurs actifs, qui sont le plus souvent des dirigeants d'entreprises, en activité ou en retraite. Ils se réunissent régulièrement pour sélectionner des projets et définir leurs conditions d'intervention. Par expérience, ils connaissent les risques et savent que les succès sur ces types d'investissements sont à nuancer face aux déceptions. Les Business Angels ont une motivation qui va bien au-delà de leur apport financier. Ils interviennent auprès des créateurs d'entreprises en proposant leur savoir-faire, leur expérience, l'accès à leurs réseaux personnels et professionnels et bien évidemment leur argent personnel pour favoriser la réussite de projets. Ils apportent aux entreprises sélectionnées une participation limitée à quelques années assortie d'un droit d'information et d'une sortie négociée dès le départ.

Leurs cibles d'investissement sont des entreprises à fort potentiel de croissance qui, en échange du risque pris, permettent d'espérer un retour sur investissement. Le financement peut se faire par l'intermédiaire de la société de capital-risque Marengo constituée par les membres de Synergence ou directement à titre individuel par eux-mêmes. L'investissement direct en 2015 au profit de jeunes entreprises innovantes du Poitou-Charentes a été de plus d'un million d'euros de participations en capital. Une trentaine de dossiers ont été présentés lors de réunions collégiales et 6 ont pu bénéficier d'une participation. Le fonds de co-investissement régional et d'autres organismes financiers régionaux ou nationaux (PCI, BPI,...) sont venus compléter les tours de table.

Le Pôle des Eco-Industries soutient ce mouvement depuis 2012 et va organiser le 10 mars 2016 une première animation avec les Business Angels de Synergence et ceux du Limousin. Cette action commune préfigure l'avenir des Business Angels en cohérence avec la Grande Région qui prend forme.

Vous avez des dossiers suffisamment avancés pour être étudiés et accompagnés ?
Vous vous sentez une vocation d'investisseur en capital risque ?

Prenez contact avec : Le président de Synergence à contact@synergence.fr ou Didier Seguin : Directeur Réseaux d.seguin@eco-industries.poitou-charentes.fr